

Salze schmelzen mit dem Oxide des Wismuthes zu einem gelben Glase, das nach den verschiedenen Graden der Oxidation des Metalls mehr oder weniger ins Grüne fällt.

## Zwölfter Abschnitt,

### Das Antimonium.

§. 144.

Wenn auch den Alten das Antimonium bekannt war, so hat man doch erst seit dem Ende des funfzehnten Jahrhunderts durch die Untersuchungen, welche der Pseudonymus Basilius Valentinus in seinem Triumphwagen des Antimoniums bekannt machte, diesen Naturkörper einer vorzüglichen Aufmerksamkeit gewürdigt. Auch enthalten Kerkrings Kommentar und Anmerkungen zu diesem Werke, welche im siebzehnten Jahrhunderte herauskamen, wenn auch nicht ausführliche Auseinandersetzungen, doch Winke in Rücksicht fast aller wichtigen Erfahrungen, die in der Folge über diesen Gegenstand angestellt wurden. Da vorzüglich die Alchemisten für ihren Zweck in diesem Naturkörper Vieles zu finden hofften, so machten sie ihn zum Gegenstande zahlreicher Versuche. Lemery war der erste Chemist, der auf eine vernünftige, nicht überspannte Art, diesen Gegenstand behandelte. Außer ihm müssen Meuder, Geoffroy, H. Spall,

R